
Assembleia de Freguesia de Fornelos

Ata número dez

-------Aos vinte e oito dias do mês de setembro de dois mil e dezasseis, pelas vinte

e uma horas, a Assembleia de Freguesia de Fornelos reuniu em Sessão Ordinária no

edifício  Sede  da  Junta  de  Freguesia  de  Fornelos,  com  a  seguinte  ordem  de

trabalhos, constante da Convocatória emitida dezanove de setembro de dois mil e

dezasseis (anexo um): -------------------------------------------------------------------

Ponto um - período antes da ordem do dia: trinta minutos para tratar assuntos do

interesse da freguesia;--------------------------------------------------------------------

Ponto dois - Ordem do dia:---------------------------------------------------------------

Primeiro - Leitura e votação da ata da sessão anterior---------------------------------

Segundo  -  Apreciação  da  informação  escrita  do  presidente  da  junta  acerca  da

atividade da junta de freguesia no terceiro trimestre de dois mil e dezasseis.--------

Terceiro - Aprovação da primeira revisão orçamental.----------------------------------

Ponto três - período depois da ordem do dia: trinta minutos para intervenção e

esclarecimento ao público.----------------------------------------------------------------

-------David Alexandre Ribeiro, Presidente da Assembleia de Freguesia de Fornelos

deu início  à sessão.  Foi  verificada a existência  de quórum com a presença dos

seguintes nove membros da Assembleia de Freguesia: eleitos pelo Partido Socialista

(PS),  David  Alexandre  Ribeiro,  Maria  de  Fátima  Meira  Monteiro,  Jorge  Manuel

Ribeiro Pereira, Alberto Carvalho Coelho Barros, Sónia Raquel Gonçalves Oliveira,

eleitos pela Lista Independente de Fornelos (LIF), Jorge Manuel Ferreira Pinheiro,

Vera Andreia Ribeiro Costa e Vítor Júlio Pereira Moreira e eleito pelo Partido Social

Democrata (PSD), Eurico Sousa Castro.-------------------------------------------------

-------Iniciando os trabalhos, o presidente da mesa leu o documento do presidente

da junta de freguesia, David Fernandes, (documento que fica em apenso a esta ata,

anexo dois) onde era comunicada a renúncia de Elisabete Novais Oliveira, como

vogal de junta e era apresentada a proposta para vogal de junta, Maria de Fátima

Meira Monteiro. O presidente da mesa procedeu à votação, por voto secreto da

proposta apresentada pelo presidente da junta para vogal da junta de freguesia. O

resultado apurado foi de sete votos a favor, um voto branco e um voto nulo.
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 Apurados os resultados, Maria de Fátima Meira Monteiro toma lugar de vogal de

junta  de  freguesia  e  Elisabete  Novais  Oliveira  toma  assento  na  assembleia  de

freguesia.

-----Jorge  Pinheiro  apresenta  uma proposta  da  Lista  Independente  de  Fornelos

(LIF) para alterar o terceiro ponto da ordem do dia ”Aprovação da primeira revisão

orçamental”  para  “Apreciação  e  votação  da  primeira  revisão  orçamental”.  O

presidente da mesa pôs à votação a proposta e apurou-se o resultado de quatro

votos a favor sendo três votos dos eleitos pela LIF e um do membro eleito pelo

PSD,  duas  abstenções  dos  membros  eleitos  pelo  PS  e  três  votos  contra  dos

membros eleitos pelo PS, pelo que o ponto foi alterado para “Apreciação e votação

da primeira revisão orçamental”.---------------------------------------------------------

-------Jorge Pinheiro apresenta uma proposta da Lista Independente de Fornelos

(LIF)  no  que  respeita  ao  grupo  da  ‘Petanca’:  “1.  Deve  a  junta  de  freguesia

protocolar a cedência gratuita e pelo período de tempo, que o órgão executivo,

achar conveniente, num espaço digno, em um qualquer edifício propriedade desta e

que tenha ao dispor; 2. Deve a junta de freguesia, na pessoa do seu presidente,

desenvolver contatos e esforços por forma a regularizar formal e juridicamente este

grupo,  para  não  mais  existirem  comprometimentos  futuros,  como  os  que  se

verificaram e que pensamos serem do conhecimento público”. Em resposta a esta

proposta o presidente da junta respondeu que tinha sido criado no dia anterior uma

associação a qual se chama “Sereno Remate – Associação”. Em relação ao espaço a

atribuir ao grupo da petanca, David Fernandes disse que após reunião com todas as

associações e grupos, somente duas manifestaram necessidade de um espaço para

as suas atividades, sendo o grupo da petanca uma delas. Por esse motivo já há um

espaço previsto para esta nova associação. Posta a votação a proposta apresentada

apurou-se o resultado de sete votos a favor, sendo três dos elementos eleitos pela

LIF, um do membro eleito pelo PSD e três dos membros eleitos pelo PS, e duas

abstenções dos membros eleitos pelo PS.-----------------------------------------------

-------Jorge Pinheiro em nome Lista Independente de Fornelos (LIF) apresenta um

voto de louvor aos membros da Comissão de Festas de Santa Comba de Fornelos,

“reconhecendo o esforço e empenho na realização da festa da padroeira neste ano”.

Eurico de Castro pediu a palavra para dizer que por ter feito parte da comissão de

festas  durante  três  anos  se  iria  retirar  e  não  participaria  na  votação.  Posta  a

votação  a  proposta  apresentada  apurou-se  o  resultado  de  oito  votos  a  favor.

Alexandre Ribeiro apresentou a seguinte declaração de voto: “ Em todos os outros

anos também muita gente trabalhou para que houvesse festa e também esses são

merecedores de um voto de louvor”.-----------------------------------------------------
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-------Prosseguindo os trabalhos, Jorge Pinheiro pediu a palavra e apresentou as

seguintes questões: para quando a colocação de gradeamento em frente à casa do

Eng. Vítor, a questão da colocação de pinos na estrada que já se referira noutras

assembleias e referindo-se ao que dissera o presidente da junta e que está escrito

na  ata  número  sete  da  assembleia,  na  página  cinco,  segundo  parágrafo,  “o

gradeamento será colocado previsivelmente no próximo ano” e por isso questiona

se estará a junta à espera de um donativo de um proprietário.------------------------

-------O  presidente  da  junta  de  freguesia  passou  a  responder,  dizendo  que  o

gradeamento  será  colocado  o  mais  brevemente  possível  apenas  espera receber

orçamentos  e  não  está  à  espera  de  donativos.  Relativamente  à  questão  de

colocação de pinos na estrada, poderá ser remetido à Infraestruturas de Portugal a

proposta apresentada pela LIF.-----------------------------------------------------------

-------Jorge Pinheiro questiona ainda quais as instituições a quem foi atribuída verba.

E menciona que o presidente da junta tem dito em assembleias que tem “poupado

em obras”, no entanto agora que as árvores secaram verifica-se que esse é um

custo para a freguesia.--------------------------------------------------------------------

-------O presidente da junta respondeu que nenhuma instituição recebeu, à exceção

da Comissão de Festas de Santa  Comba que  já  recebeu,  porque a festa já  se

realizou. Para as restantes aguarda-se a verificação da realização das atividades

para pagar às entidades.  Quanto às duas árvores, tendo em conta o valor  das

árvores, referiu o presidente da junta que pelas duas que sobreviveram não houve

prejuízo. Houve a tentativa de recuperar as árvores.-----------------------------------

-------Eurico Castro questiona se houve doações para a obra em frente ao Fidalgo 
da Luz.-------------------------------------------------------------------------------------

-----O presidente da junta respondeu que não.-----------------------------------------

-----O presidente da mesa, Alexandre Ribeiro, passou à ordem do dia quando eram

vinte e duas horas e quinze minutos e iniciou o primeiro ponto “Leitura e votação

da ata da sessão anterior”. Foi dispensada por todos a leitura da ata da sessão

anterior,  pelo  que  se  passou  à  votação.  Eurico  Castro,  antes  da  votação,

apresentou a  seguinte  declaração  de  voto:  “Irei  votar  contra  a  acta  da  última

reunião, pelo facto da mesma não corresponder ao que efectivamente aconteceu. 

Se, de facto, as actas têm revelado uma falta de rigor, a última ultrapassou

os limites da razoabilidade, revelando uma total falta de isenção, parcialidade e

má-fé na elaboração das mesmas, por parte da mesa da Assembleia.

A  mesa da  assembleia  é  um órgão imparcial  e  independente  das  forças

políticas que compõe a assembleia, devendo orientar os trabalhos da assembleia,
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tratando todos os membros de igual forma. Ora, tal não se verifica. Em todas as

assembleias de forma repetida, temos a mesma pessoa do público, afecta ao PS,

que se ri, quando a oposição fala, que tosse de forma forçada e ninguém a chama a

atenção, e quando é chamada a atenção é após muita insistência dos membros da

oposição. Na acta 7, é descrita a saída do membro Alberto Coelho, PS, como uma

saída  ordeira  e  imprescindível  por  razões  familiares,  quando  na  realidade,  o

membro, acima identificado, saiu a “barafustar”, sem que fosse possível perceber

as  palavras  proferidas.  Tal  saída  foi  feita  de  forma  brusca,  e  desrespeitou

gravemente a assembleia, mas a mesa não descreveu, assim, a saída do membro,

faltando desta forma à veracidade dos factos. Na acta 8, o tesoureiro da junta de

freguesia,  no  período dirigido  ao  público,  e  quando um membro  do  público  se

dirigia  ao presidente  da junta,  o  mesmo dirigiu  de forma ameaçadora palavras

graves,  indignas  e  atentatórias  ao  princípio  da  liberdade  democrática.  Ora  tal

intervenção, nem as palavras graves, foram transcritas para a acta, faltando mais

uma vez à veracidade dos factos. Mas, quando na última assembleia, o presidente

interrompeu e acabou a assembleia, durante um diálogo acalorado entre a minha

pessoa e o presidente da junta, alegando falta de condições, a mesa não se coibiu

de transcrever tudo o que se passou, bem como de forma a que parecesse, que

estávamos perante uma batalha campal!

De facto, não é sério nem é digno que se escolha a transcrição dos factos,

consoante se é membro eleito pelo PS, ou membro da oposição.  Nunca vi,  em

tantos anos, uma mesa tão parcial, tão dualista e que utiliza “dois pesos e duas

medidas”, consoante a força político-partidária que se representa! Isto é grave, e

nunca  vi  um  total  desrespeito  pelos  princípios  da  liberdade  e  da  democracia!

Enquanto oposição, os membros do PS entravam, nas assembleias, mudos e saíam

calados! Agora, utilizam a mesa da assembleia para branquear situações e acções

graves de alguns membros e apoiantes do PS, ocorridas durante as assembleias.

Nesse  sentido,  voto  contra  a  acta  9  por  não  corresponder  a  realidade  da

assembleia em apreço.”. Colocada a votação, apurou-se quatro votos a favor pelos

membros  eleitos  pelo  PS,  quatro  abstenções,  um pelo  membro  eleito  pelo  PS,

Elisabete  Novais,  que  tomara  assento  nesta  assembleia  e  três  pelos  membros

eleitos pela LIF, um voto contra pelo membro eleito pelo PSD. -----------------------

-----Passou-se ao segundo ponto da ordem de trabalhos “Apreciação da informação

escrita pelo presidente da junta acerca das actividades no terceiro trimestre” e o

presidente da mesa passou a palavra a David Fernandes, presidente da junta.------

-----David Fernandes referiu que a sua informação escrita é apresentada em sete

áreas de intervenção. Começou por informar o saldo actual na conta bancária no
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valor de cinquenta e três mil, trezentos e oitenta e três euros. Endereçou o convite

às forças políticas para trazerem propostas para elaborar o orçamento para o ano

de dois mil e dezassete em reunião a realizar no dia três de outubro às vinte e uma

horas e passou então a apresentar as atividades mais relevantes no trimestre. Na

área social mencionou que continua o apoio a casos que vão sendo identificados; no

centro de convívio mantém-se a actividade duas vezes por semana e o apoio da

junta no transporte dos seniores para as aulas de hidroginástica que decorrem em

Fafe; quanto ao desporto mantém-se as aulas duas vezes por semana e regista a

participação da freguesia no Fafe Sem Fronteiras e aproveita para agradecer aos

que puderam participar; na cultura regista que a junta colaborou com o Projeto

Fafe Cidade das Artes na Lenda de Santa Comba, a junta apoiou na divulgação e

transporte de materiais do evento Terra Mãe que decorreu em Fornelos; apoiou

também com transporte de materiais a Festa de Santa Comba e aproveita para

enaltecer o trabalho desenvolvido pela comissão de festas pois colocaram a festa

num patamar bastante bom; regista também a realização do passeio convívio da

população da freguesia a Vila Pouca de Aguiar; informa que se manteve o serviço

de enfermagem duas vezes por mês gratuitamente para a população e que a junta

de  freguesia  assegurou  o  transporte  de  crianças  da  freguesia  para  o  Centro

Educativo Montelongo; anunciou o presidente da junta que a Rádio Fundação vai

realizar um programa da Freguesia de Fornelos que irá ser transmitido no dia dois

de outubro, das doze às catorze horas, com o objectivo de divulgar a freguesia.-----

-----O presidente da mesa, verificando que terminou a apresentação do relatório de

atividades  passou  a  palavra  aos  membros  da  assembleia,  sendo  que  usou  da

palavra Eurico Castro para questionar o presidente da junta porque é que incluiu no

relatório do terceiro trimestre o apoio à Festa de Santa Comba e não colocou no

relatório de atividades do ano anterior o mesmo apoio à Festa de santa Comba.

Questionou também como interveio o presidente da junta no Terra Mãe, como sócio

gerente, como apoiante do Pompeu.-----------------------------------------------------

-----Passada a palavra ao presidente da junta, este respondeu que a a questão não

merecia resposta.------------------------------------------------------------------------- 

-----O  presidente  da  mesa  passou  ao  terceiro  ponto  da  ordem  de  trabalhos

“Apreciação e deliberação da primeira revisão orçamental” e passou a palavra ao

presidente  da  junta.  David  Fernandes  justificou  a  necessidade  da  revisão

orçamental porque houve mais receita que o previsto no orçamento e que por isso

reforça  a  rubricas  da  despesa  alvo  de  revisão  e  que  constam  do  documento

apresentado.-------------------------------------------------------------------------------
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-----Eurico Castro questionou se relativamente às doações registadas nas receitas

são mesmo doações ou são parcerias público-privadas, pois as doações são para

benefício privado e público.---------------------------------------------------------------

-----Jorge Pinheiro questiona se estão definidas as obras em viação rural ao que o

presidente da junta respondeu que ainda não estavam.-------------------------------

-----Posta à votação a primeira revisão orçamental foi aprovada com cinco votos a

favor dos membros eleitos pelo PS e com quatro votos contra, sendo três votos dos

membros eleitos pela LIF e um voto do membro eleito pelo PSD.---------------------

-----A LIF apresentou uma declaração de voto referindo que vota contra porque não

estão definidas as obras.------------------------------------------------------------------

-----O PSD apresentou uma declaração de voto referindo que a junta continua a

tentar mascarar doações para benefício de particulares e possivelmente benefício

público. No passado, quando eram oposição, nunca souberam ver isso ou estavam

a dormir na assembleia.------------------------------------------------------------------

-----Terminada a ordem do dia o presidente da mesa passou para o período “Depois

da ordem do dia” quando eram vinte e duas horas e cinquenta minutos e passou a

palavra ao público que desejasse intervir.-----------------------------------------------

-----Cláudia  Fernandes  perguntou  ao  presidente  da  junta  como  escolheram  as

pessoas  para  participar  nos  jogos  Fafe  Sem  Fronteiras  e  como  foi  divulgado.

Pergunta ainda porque é que a freguesia não participou na final. E em que lugar

ficou nas eliminatórias.-------------------------------------------------------------------

-----O  presidente  da  junta  respondeu  que  foram colocados  cartazes  nos  locais

habituais, estava largamente divulgado no facebook e que as pessoas interessadas

inscreveram-se na junta de freguesia e que mesmo assim houveram escalões que

não tinham inscritos suficientes, foi necessário procurar pessoas que cumpriam os

requisitos da idade. Relativamente a não terem participado na final foi porque os

elementos inscritos já estavam comprometidos em participar no evento Terra Mãe,

em Fornelos e que nas eliminatórias tinham ficado em terceiro lugar.-----------------

-----Orlanda Pereira pediu a palavra para referir que quem elabora as atas dever

ser o mais imparcial e que quando se menciona o nome se deve mencionar o nome

de todos ou não se menciona nenhum.--------------------------------------------------

-----José Ângelo Pereira pediu a palavra para registar que gostou da atitude do

presidente da junta de falar com as pessoas moradoras no loteamento para analisar
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a alteração de trânsito, pois em primeiro lugar deve-se defender os moradores e

deixou a sugestão de colocar árvores nos sítios onde existiram em tempos.----------

-----O presidente da junta esclareceu que está a ser feito um estudo do trânsito

para o local e claro que primeiro teria de falar com os moradores.--------------------

-----João Barros pediu a palavra para registar que já pedira noutra assembleia para

ser colocado um espelho na curva do Solar da Luz. Questiona ainda porque é que

se construiu apenas quatro ou cinco metros de passeio junto às alminhas.-----------

-----O presidente da junta respondeu que já pediu para ser colocado, no entanto

como se estão a desenvolver obras no local, ainda vai ser estudada a sua colocação

ou  até  mesmo  será  equacionada  outra  hipótese.  Quanto  ao  passeio  junto  às

alminhas, essa construção foi para valorizar o património cultural existente.---------

-----Bruno Barros pediu a palavra para dizer que foi combinado com o Grupo Coral

Juvenil que seria pago o subsídio à medida que fizessem atividades e que isso não

aconteceu e todas as instituições deveriam ter o mesmo tratamento.-----------------

-----O  presidente  da  junta  respondeu  que  se  tivessem  comunicado  essa
necessidade já teriam recebido uma parte, pois o que está previsto é pagar agora
tudo na totalidade.------------------------------------------------------------------------

-----Eduardo  Simões  pediu  a  palavra  para  fazer  um  reparo  ao  presidente  da

assembleia, dizendo que foi pouca digna a forma como se dirigiu à comissão de

festas, pois a festa trouxe muito retorno à freguesia. Para o presidente da junta

dirigiu a apreciação de que o passeio do stand ficou aquém, que houve colocação

de fitas mas é insuficiente e se a obra vai ser feita com donativo. Apresentou ainda

a  sugestão  que  uma  pequena  obra  que  deveria  ser  feita  quem sobe  do  lado

esquerdo frente ao Senhor Adriano, direcção do Monte D’Além, há um muro em

derrocada e deveria ser entubada a valeta. E para obras como há dez mil euros

disponível deixa a sugestão de fazer a obra da Fonte Fria.-----------------------------

-----O presidente da junta respondeu que irá ao local com o Sr. Eduardo Simões

ver o muro e a possível obra. Quanto à sugestão da obra da fonte Fria, informa que

a mesma está prevista realizar este ano.------------------------------------------------

-----O  presidente  da  assembleia  respondeu  ao  reparo  que  lhe  dirigiu  Eduardo

Simões referindo que nunca se referiu à comissão de festas de forma indigna, mas

tão somente registou que todas as comissões de festas trabalharam, tendo mais ou

menos recursos, todos deveriam ser reconhecidos.-------------------------------------
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-----Mário Silva pediu a palavra para agradecer o valor atribuído à comissão de

festas. Menciona que deveria ser colocado na ata o que se passou na penúltima

assembleia.--------------------------------------------------------------------------------

-----Alexandre Ribeiro, presidente da mesa da assembleia de freguesia  verificou

que  terminaram as  intervenções  do  público  e  deu  por  encerrada  a  assembleia

quando eram vinte e três horas e vinte minutos.---------------------------------------

------Encerrada a sessão lavrou-se a presente ata que depois de lida e aprovada vai

ser  assinada  por  mim que  a  secretariei,  Sónia  Raquel  Gonçalves  Oliveira,  pelo

presidente da mesa e pelo segundo secretário desta Assembleia de Freguesia de

Fornelos.-----------------------------------------------------------------------------------

O presidente:

A primeira secretária:

O segundo secretário: 
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